

## Quand Jésus se fait le promoteur de la liberté d'expression

Au moment où ces lignes sont écrites, s'il est encore trop tôt pour connaître les orientations pontificales du nouveau pape Léon XIV, fraîchement établi sur le trône de saint Pierre, il est intéressant de noter qu'une de ses premières interventions aura été d'appeler devant un parterre de journalistes à « **protéger le précieux bien de la liberté d'expression et de la presse** » (1) ; puis il a déclaré : « **Seuls des peuples informés peuvent faire des choix libres** », appelant également à la libération des nombreux journalistes emprisonnés à travers le monde. Heureux d'apprendre que la liberté d'expression est l'une des préoccupations avancées du Saint-Père : comme nous aimerions qu'il en soit ainsi du côté des politiques ! Mais hélas, là, c'est loin d'être gagné. S'agissant de Léon XIV, sans vouloir offenser sa Sainteté, acceptons-en l'augure, et attendons de voir ce qu'il en sera dans les faits de ces pieuses recommandations papales.

Dans une précédente édition du site de Force Française nous avons déjà souligné le fait que Jésus-Christ pouvait se révéler un pionnier de la liberté d'expression et en être le promoteur (il en a été aussi la victime) (2). Allant dans le sens du nouveau « vicaire de Jésus-Christ » (dignité apostolique récusée par son prédécesseur François, personnage ayant suscité de nombreuses controverses politiques et doctrinales), rappelons les paroles de Jésus à ce propos :

\*

Dans le présent chapitre, Il tente de convaincre les Juifs, mais ils rejettent sa parole et lui opposent Abraham.

« *Si vous demeurez dans ma parole, vous connaîtrez la vérité et la vérité vous rendra libres.* » (Jn 8, 31)

\*

Dans le lot de conseils et de prescriptions, lorsqu'Il envoie les Douze en mission :

« *Rien n'est voilé qui ne sera dévoilé, rien n'est secret qui ne sera connu. Ce que je vous dis dans l'ombre, dites-le au grand jour ; ce que vous entendez dans le creux de l'oreille, proclamez-le sur les toits.* » (Mt 10, 26-27)

\*

Lors de son entrée dans Jérusalem, Il est acclamé par ses disciples. Des pharisiens lui demandent de les faire taire. En réponse, Jésus leur renvoie du tac au tac sa détermination à s'exprimer librement :

« *Je vous le dis : si eux se taisent, ce sont les pierres qui crieront.* » (Lc 19, 40)

\*

Dans le « Sermon sur la Montagne » :

« *Quand vous parlez, que votre langage soit oui, oui ; non, non ; tout le reste vient du malin.* » (Mt 5, 37). Dans ce verset, Jésus exhorte la foule à parler clair, et à éviter de se comporter comme les esprits tortueux (le cas des pharisiens) qui s'égarent dans un pathos hypocrite entre mensonge et réalité sans jamais en déduire la moindre vérité. (2025)

---

1) La presse serait d'autant plus protégée si elle cessait d'appartenir à des oligarques milliardaires, eux-mêmes abreuvés de l'argent du contribuable.

2) Nous avons ajouté qu'Il était le premier « complotiste » de l'histoire de l'humanité.

---